

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
362

SANTORAL

MES DE MAYO

- Día 27 Domingo . . SANTISIMA TRINIDAD Stos. Beda y Ranulfo
„ 28 Lunes . . Santos Justo y German, obispos.
„ 29 Martes . . . Santos Alejandro, mártir, Máximo, obispo, y santa Teodosia.
LUNA LLENA a 23h. 7m.
„ 30 Miércoles . . . Santos Félix I, papa mártir, y Fernando III rey, sta. Amelia y sta. Juana de Arco.
„ 31 Jueves . . . ✠ SANTISIMO CORPUS CHRITI. Santas Petronila, virgen, y Angela.

MES DE JUNIO.

- „ 1 Viernes . . . Santos Pánfilo, Fortunato y Segundo, mártires, y Simeón, monje.
„ 2 Sabado . . . Santos Marcelino, mártir, Erasmo, obispo y mártir, y Eugenio, papa.

DOMINICA PRIMERA DESPUES DE PENTECOSTES

EVANGELIO SAN MATEO CAP. XXVIII.

“En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Me ha sido dado todo poder en el cielo y en la tierra. Id, pues, y enseñad a todas las gentes, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles a observar todas las cosas que os he mandado. Y yo estaré con vosotros todos los días hasta la consumación de los siglos.”

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Todos los misterios de la religión católica, por lo mismo que son, son incomprensibles al humano entendimiento. Mas, si caben grados en los misterios, bien podemos decir que el más incomprensible de todos es el de la Santísima Trinidad; de un Dios, uno en esencia y trino en personas. Aquí desfallece la razón humana, y debe confesar su impotencia. Es verdad q' ya encuentra alguna manera para explicar el misterio, pero siempre tropieza con la misma dificultad: la sublimidad de la divina esencia y la cortedad de la razón. Y sin embargo, aquel Dios que lo ha criado todo, que no pudo engañarse ni engañarnos, que nos premiará o castigará según nuestras obras, santo, sabio y justo, aquel Dios es el que nos manda creer en el misterio. ¿Quién no admitirá grandeza tan encumbrada? ¿Quién no quedará atónico ante ese piélago de la divinidad jamás atravesado por la razón humana? ¿Quién no servirá a tan gran Señor? ¿Quién no arderá en vivas llamas de amor de Dios? De esta incapacidad nuestra para tan alto misterio debemos sacar mayor admiración para aquella tan

grande majestad; mayor reverencia ante ser tan excelso, mayor amor de su bondad, mayor descanso en su misericordia, y mayor diligencia en el cumplimiento de sus leyes y mandamientos, porque la profesión de este misterio es el homenaje más sublime de nuestra fe, la prenda más segura de nuestra esperanza, y el motivo más sólido de nuestra caridad. Y ciertamente que no sería de gran mérito nuestra fe, si los dogmas de la religión fuesen aseguibles o evidentes a la razón humana. Dios mismo no aparecería como es, sublime y lleno de majestad.

Una entronización salvadora

"Una señora afligida se acercó, después de la función del mes de Mayo, al Padre predicador, en demanda de hora y lugar acomodado para una gravísima consulta. El P. le dió la dirección de su Residencia, Vía Parterre, en Firenze, Italia.

"Era la afligida una de aquellas almas atribuladas que parecen haberse forjado para embellecer el dolor. Su esposo hombre frío, irreligioso, sectario, no consentía en su casa ningún cuadro piadoso, ni una imagen de la Virgen suspendida a la cabecera de su lecho. La dama pedía, con lágrimas, su conversión, y ansiaba, llena de esperanza, consagrar su casa al Corazón divino. Mas su marido ¿cómo lo iba a consentir?

El Padre le oyó con benevolencia, aprobó su determinación y le regaló un cuadro del Corazón Sagrado para que lo entronizase en algún rinconcito escondido de la casa. Hízolo así la señora; mas he aquí que su marido se percató de lo ocurrido, arranca de la pared la imagen, la arroja por tierra entre blasfemias, y rueda el cuadro hecho pedazos por el suelo. Recogió la esposa entre sollozos aquellos benditos fragmentos y suplicó al marido, con lágrimas, que le permitiese conservar el cromo en una mesita próxima a su lecho, aunque fuese

invertido si así lo deseara. Ríndese el esposo a aquel ángel de masedumbre y accede a su demanda.

El primer domingo de Junio, ambos esposos se llegaban al comulgatorio en la Iglesia del Buen Consejo. ¿Qué había sucedido? Una transformación misteriosa, una de aquellas secretas transformaciones que en el alma imprime el Corazón Divino. Aquel hombre brutal que, poco antes, presa de satánico furor, osó profanar sacrílegamente al Corazón de Cristo y arrojar su imagen por el suelo, se postra en el sagrario a los pies de Jesucristo, atraído por los encantos de su gracia y de su amor.

Desde que la imagen del Divino Corazón entró en mi casa, no he tenido sosiego de noche ni de día, me parecía tener el infierno dentro del pecho. No sé explicar lo que me sucedía, me sentía del todo cambiado. Me he borrado de las sociedades secretas, he confesado mi yerro, y de aquí en adelante quiero ser no sólo un hombre honrado, sino un católico fervoroso; son sus textuales palabras. Este ejemplo dice mucho más de lo que la pluma pudiese encarecer. Gloria al autor de tan grande conversión."

(Relación del P. Dalle, S. J. Junio 1917.)

YO SOY... San Clemente dice: que es menos criminal la mujer borracha, que la que a mí me pertenece, que es mi esclava: Yo soy el que perdí al rico Epulón del Evangelio. Millares de personas acuden al templo no por agradar a Dios y pedirle misericordia, sino por saciarme a mí; Yo absorbo todo el tiempo a millares de mujeres; Yo tengo adoradores en todos los climas; Yo me paseo triunfante por las plazas, los salones, y voy a presentarme descaradamente hasta en la misma casa de oración, para abrir la puerta a todos los demonios, mis compañeros; Yo soy un demonio que me disfrazo tan bien, que ni siquiera piensan en ahuyentarme con el agua bendita. ¿Cómo no me conocéis? Yo soy... *El lujo*

LA ALEGRÍA EN LA VIDA (Acaba)

Solamente siguiendo el camino que nos trazó Jesucristo, podemos encontrar aquella paz que los ángeles ya anunciaron en la noche de Návidad: "paz a todos los hombres de buena voluntad", y con esta paz la verdadera alegría, aquella alegría que según Sto. Tomás es, el distintivo de los que han llegado al amor de Dios: una alegría solemne, majestuosa, inalterable, con una serenidad encantadora y maravillosa, que no depende por nada de lo que rodea, sino que procede de lo interior de su ser en donde está el único fundamento de su vida que es el mismo Dios; siguen su camino por la tierra pasando por todos los accidentes de la vida, ya favorables ya adversos, con aquella serenidad incommovible, con aquel ritmo y armonía que les da el valor necesario para dirigirse hacia su fin, la Gloria eterna.

El medio principal para la verdadera alegría, es una verdadera fé; hemos de estar plenamente convencidos continuamente, que cada uno de nosotros venimos de Dios por ser nuestro Principio, hemos de pasar por el camino que nos conduzca hacia Él y despues llegar a la posesión absoluta de él mismo por ser nuestro último fin. Para confirmación de esto, fijémonos en lo que dejó escrito la célebre escritora *Helena Keller*, quien acabó la vida siendo ciega-sorda y-muda: "Si la felicidad se debiera medir, yo, que no veo ni oigo, tendria sobrada razón para ponerme en un rincón, con los brazos cruzados y allí entregarme al llanto. Si no obstante mis enfermedades soy feliz; si mi felicidad es tan profunda que viene a ser como un dogma de fé, y tan reflexiva que se convierte en una filosofía de la vida; si en resúmen soy optimista, mi testimonio en favor del optimismo merece ser escuchado. Como en una asamblea religiosa, el pecador

se levanta a proclamar la bondad de Dios, así yo a quien todos tienen por desgraciada, puedo levantarme, en la alegría de mi convicción, a proclamar la bondad de la vida".

Finalmente, hemos de convencernos que la tristeza para nada sirve, es siempre nociva. Lo afirmó hace muchos siglos el Eclesiástico: "A muchos mató dice la tristeza, y no hay utilidad en ella". Y en el libro de los Proverbios se lee: "El corazón alegre hermosea el rostro; mas por la tristeza del corazón el espíritu se abate. Todos los días del afligido son trabajosos; mas el de corazón contento tiene un convite continuo". Y el célebre Capuchino, P. Lombez, comentando estos y otros textos de la Sagrada Escritura, exclama: "Echad lejos de vosotros la tristeza, como si fuera un veneno mortal... Ella arruina la salud, enerva al mas robusto, consumiendole hasta los huesos, y acorta los días, haciendole envejecer antes de tiempo... El hombre triste siente flaquear su espíritu, su imaginación va llenandose de lugubres ideas, y cuanto le rodea es para él motivo de aflicción: todo le exaspera y excita, aún las palabras mas dulces que la amistad le dirige para alegrar su espíritu..."

La alegría cristiana no es solo una necesidad: es tambien un deber. La alegría de la vida, vino a enseñarnosla, el mismo Jesucristo diciendo: "Buscad ante todo el reino de Dios y su justicia, y lo demás se os dará por añadidura". Que quiere decir: sed buenos cristianos, y seréis felices y estaréis siempre alegres. La virtud y la alegría son, pues, dos bienes intimamente unidos, y seria absurdo pretender separarlos. El fruto no puede existir sin la planta; el gozo exterior verdadero es imposible sin la paz interna del corazón...

Fr. Zenón de Arenys de M. O. M. C.

Contra los bailes

En la nación norteamericana se acaba de organizar la "American League", que cuenta con miembros prominentes de toda clase de asociaciones, para conseguir la prohibición de varios bailes, como el shimmy, el toddie, etc, etc. "de carácter y tendencia indecente". Dicha organización pedirá también la sanción penal de los bailes públicos.

En un manifiesto lanzado por dicha asociación, se alude al Congreso internacional de mujeres celebrado el año pasado en Roma, en el cual se condenaron los bailes americanos, y la acción benéfica del gobierno polaco, que los prohibió.

Valor de una sirvienta católica

Un día, el último del mes de Agosto viajaba una sirvienta tan llena de fe como de pobreza y poca instrucción. Unos protestantes tuvieron a bien repartir hojas insultantes al Catolicismo. Los viajeros, cobardes, las aceptaron por falsa prudencia y falta de valor.

La sirvienta, al ver que todos los instruídos callaban, se llena de celo y amor de Jesucristo para defender el Catolicismo a su manera.

Un teólogo hubiera sonreído al oír ciertas proposiciones salidas de labios tan incompetentes; pero esto no impidió que cuantos allí estaban rasgasen, avergonzados, las hojas, y las arrojasen por las ventanillas del vagón, dejando a los protestantes avergonzados y escarmentados.

¡Que vergüenza para los sabios mudos!...

Organización católica

Acaba de publicarse el estatuto de la Sociedad Católica de la India, adoptado en el tercer congreso

anual que se verificó en Goa, durante el mes de diciembre último.

El nuevo estatuto, compuesto de siete capítulos y 36 artículos abraza todo el programa de la actividad social. La participación en dicha Sociedad es amplísima: incluye los miembros de la Jerarquía, el clero secular y regular, los misioneros, los médicos, los periodistas católicos y seglares de todas las castas de la India, Burma y Ceilán.

La dirección de la Sociedad incumbe a un Consejo ejecutivo, que ejerce sus funciones por medio de una Comisión central que se reúne, a lo menos una vez al mes, para estudiar y decidir las relaciones que llegan de las comisiones diocesanas o regionales. Estando subordinada al Episcopado es un auxilio poderosísimo para reforzar y coordinar la actividad así espiritual como social de la Iglesia Católica en la India.

Severidad italiana contra la pornografía

El general Del Bono, director general de Seguridad, ha ordenado a los prefectos recoger las publicaciones que ostenten dibujos licenciosos en la cubierta o de contenido inmoral. La circular llama la atención de los prefectos acerca de algunas publicaciones extranjeras recientes, que, censuradas públicamente por la Prensa de autoridad en su país de origen, tienden a propagarse en Italia por medio de traducciones.

El general basa estas decisiones en la necesidad de proteger a las generaciones nuevas de los peligros de la inmoralidad, y pide a los prefectos que le den cuenta inmediata de los resultados obtenidos en la recogida.